

Artículo original

Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta

Caracterización clínico epidemiológica de la Enfermedad Cerebrovascular. Policlínico Julio Grave. Enero – Junio 2011. Holguín.

Clinical epidemiological characterization of cerebrovascular disease. “Julio Grave de Peralta” Polyclinic. January - June 2011. Holguín.

*Hancel Caballero Castellanos*¹. *Raciel Alarcón González*². *Yolanda Sardiñas Ortega*³. *Yamilé Leyva Sánchez*⁴. *Ania Margarita Yais Elcea*⁵.

1. Master en Urgencias Médicas. Especialista en Primer Grado Medicina General Integral. Instructor. Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta. Holguín. Cuba
2. Master en Enfermedades Infecciosas. Especialista en Segundo Grado Medicina General Integral. Asistente. Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta. Holguín. Cuba
3. Master en Atención Integral a la Mujer. Especialista en Primer Grado en Medicina General Integral. Instructor. Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta. Holguín. Cuba
4. Master en Atención Integral al niño. Especialista en Primer Grado Medicina General Integral. Instructor. Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta. Holguín. Cuba
5. Master en Enfermedades Infecciosas. Especialista en Primer Grado en medicina General integral. Instructor. Policlínico Universitario Julio Grave de Peralta. Holguín. Cuba

RESUMEN

La enfermedad cerebrovascular (ECV) constituye un problema de salud en muchos países, incluido el nuestro, por ser la tercera causa de muerte en la población. Para

conocer el comportamiento se realizó un estudio descriptivo, retrospectivo a una muestra intencionada de 33 pacientes diagnosticados con Enfermedad Cerebrovascular en el período de Enero a Junio del 2011, pertenecientes al Policlínico Julio Grave de Peralta, con el objetivo de determinar los factores clínico-epidemiológicos relacionados con la enfermedad. A los pacientes diagnosticados se les aplicó una encuesta, de la cual se obtuvieron los datos necesarios para la investigación. Los datos fueron procesados por el método porcentual, y los resultados obtenidos representados en tablas de frecuencia simple, facilitándonos su análisis y discusión. Predominaron los pacientes entre 70 y 79 años de edad con un 33.3 %, de la raza blanca el 84.4 %, y un 57.5 % fueron del sexo femenino. La Hipertensión Arterial y la Obesidad fueron los factores de riesgo más frecuentes representando el 84.8 % y el 54.5 % respectivamente, desempeñando un papel decisivo en la aparición de la enfermedad la asociación de varios factores. La enfermedad de tipo isquémica con un 90.9 % tuvo mayor incidencia que la hemorrágica. Las secuelas motoras, fueron las predominantes. La mayoría de los pacientes rehabilitados para un 82.9 %, respondieron satisfactoriamente a su tratamiento.

Palabras Claves: Enfermedad Cerebrovascular

ABSTRACT

Disease stroke (CVD) is a health problem in many countries, including ours, to be the third leading cause of death in the population. To know the behavior study a descriptive, retrospective to an intentional sample of 33 patients with Cerebrovascular disease in the period from January to June 2011, belonging to the polyclinic Julio Grave de Peralta, with the objective of determining the clinico-epidemiologic factors associated with the disease. Diagnosed patients was a survey, which obtained the necessary data for research. The data were processed by the percentage method, and the results represented in frequency tables simple, providing us with their analysis and discussion. Predominated patients between 70 and 79 years of age with a 33.3% of the white race the 84.4% and a 57.5% were female. Blood hypertension and obesity were the most frequent risk factors representing the 84.8% and the 54.5% respectively, playing a decisive role in the onset of the disease the Association of several factors. The disease of ischemic type

with a 90.9% had higher incidence than the hemorrhagic. The motor sequels, were predominant. The majority of patients rehabilitated for a 82.9%, satisfactorily responded to treatment.

Keywords: Disease stroke

Correspondencia

Dr. Hancel Caballero Castellanos. *Correo electrónico* hancel@crystal.hlg.sld.cu